

El PRC de Bezana pide la declaración del molino El Ronzón como Bien de Interés Cultural para asegurar su conservación

Enrique Gordaliza alerta del deterioro de que sufre y reprocha al equipo de Gobierno PP-VOX su “falta de compromiso” con la protección patrimonial

Santa Cruz de Bezana, 2 de julio de 2025

El concejal del PRC en Santa Cruz de Bezana, Enrique Gorzaliza, ha pedido oficialmente al Gobierno de Cantabria que ponga en marcha los trámites para declarar Bien de Interés Cultural (BIC) el molino harinero de El Ronzón, en Sancibrián, para impulsar su conservación y evitar actuaciones urbanísticas que puedan comprometer su integridad histórica.

Gordaliza ha puesto en marcha esta solicitud ante la “despreocupación y falta de compromiso” del equipo de Gobierno, integrado por PP y VOX, al que ha reprochado que quiera gastar más de 800.000 euros en una senda verde centrada en el entorno de dicho molino, “sin preocuparse por el deterioro del propio bien que da sentido a ese proyecto y a muchos otros”.

En este sentido, ha cuestionado también el parque urbano proyectado en el entorno del molino de San Juan, en Soto de la Marina, al entender que puede condicionar su conservación, dado que en este momento “no está garantizada la protección de este bien industrial”, pese a que en este caso existe ya una petición a la Consejería de Cultura para que proceda a su declaración como BIC.

A su juicio, el Ejecutivo cántabro “está favoreciendo a los ayuntamientos de su cuerda, como Santa Cruz de Bezana, permitiendo que haga lo que quiera sin ningún control en este lugar, mientras la solicitud promovida espera su turno ‘en atención al orden de entrada’”, tal como el propio Gobierno ha certificado en respuesta a una pregunta sobre esta declaración del Grupo Parlamentario Regionalista en pasado mes de mayo.

“Si realmente quieren preservar estos vestigios de nuestro pasado industrial, tanto el Ayuntamiento como el Gobierno deberían aplicar medidas cautelares, porque todo lo que no sea seguir ese camino constituye un desprecio a la historia de Bezana”, ha recalcado el portavoz del PRC.

A su juicio, los proyectos impulsados por el Ayuntamiento “sin estudiar a fondo los restos históricos” ponen en riesgo el patrimonio histórico local, por lo que ha pedido su paralización hasta que el Gobierno se pronuncie sobre su consideración como Bien de Interés Cultural, una figura que garantiza que cualquier intervención en la zona esté sujeta a la Ley de Patrimonio de Cantabria. “No se puede actuar primero y proteger después, cuando no haya vuelta atrás si llega a producirse algún daño”, ha apostillado.

Por todo ello, Gordaliza ha realizado un llamamiento a la “responsabilidad” del equipo de Gobierno para garantizar la conservación de ambos molinos, favorecer la investigación sobre ellos y evitar actuaciones que, “sin intención destructiva, pueden mermar gravemente su valor arqueológico, histórico e industrial”.

Asimismo, ha recordado que Bezana cuenta con referencias de hasta 16 molinos en su término municipal, según el investigador José Luis Sánchez Landeras, y ha destacado el potencial de estos bienes como recurso cultural y turístico. “No se trata solo de ruinas: hablamos de vestigios clave para conocer la historia preindustrial de Cantabria”, ha afirmado.

Finalmente, el portavoz regionalista ha lamentado que el equipo de Gobierno haga “oídos sordos” a las iniciativas de protección, cuando la conservación de los molinos “debe ser el primer paso para crear una verdadera ruta cultural y natural en el municipio”.

“Mientras el PP y VOX hacen política de escaparate, nosotros defendemos una visión de futuro que ponga en valor el patrimonio, con rigor y respeto a su historia”, ha concluido.